

El 'president' Tarradellas



José Tarradellas nació en 1899 en Cervelló (Barcelona), en el seno de una familia campesina. A los diecisiete años inició su carrera política. En 1916 era secretario de propaganda de una organización catalanista y tres años más tarde se convertía en colaborador de Francisco Maciá, primer presidente de la Generalidad.

Es uno de los fundadores, junto con Maciá y Companys, del Partido Esquerra Republicana de Cataluña, del que durante veintidós años ha ocupado el cargo de secretario general. Fue miembro del Gobierno de Cataluña en los años 1931-32, siendo nombrado presidente del mismo en septiembre de 1936.

El 14 de febrero de 1939 se vio obligado a abandonar España. Desde entonces vive como exiliado en Francia, en el pueblecito de Saint Martin-Le Beau, en Lorena. Entre 1939 y 1941 fue detenido varias veces por la Gestapo; en ese último año, el Gobierno español pidió su extradición al Gobierno del mariscal Petain, sin conseguirla. Asimismo, estuvo tres meses en prisión, en Aix-En-Provence y en campos de concentración.

En 1945 rechazó la cartera del Gobierno de la República española en el exilio que presidía José Giral. El 7 de agosto de 1954, en la Embajada de España en Méjico, fue elegido presidente de la Generalidad por el Parlamento de Cataluña, cargo que ostenta en la actualidad.

Durante sus años de exilio ha estado siempre en contacto con la vida política catalana, manteniendo numerosas entrevistas con los hombres públicos más destacados. En enero de 1977, en su mensaje de navidad a Cataluña, pronunciado en una rueda de Prensa celebrada en París, Tarradellas reivindicó el establecimiento de la Generalidad, la amnistía política total y la legalización de todos los partidos políticos. Don José Tarradellas está casado con doña Antonia Maciá Gómez y tiene dos hijos.